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關注區內樹木問題，研究保護樹木及與城市共融的可行方案 

 

謝謝施議員在二零二五年一月七日致函給元朗區議會社區事務委員會主席，提

出有關區內樹木根部引致行人路面不平的問題，並附上相關詳細地點。元朗民政事

務處區議會秘書處已將上述信件轉介予本組跟進。 

  

我們亦感謝議員在二月七日(星期五)早上抽空與我們及康樂及文化事務署代表

進行實地視察及討論。我們認同相關樹木樹根令部分地面的磚塊崛起，增加意外絆

倒途人的風險。此外，我們發現部分樹木生長與周邊環境存在衝突，例如樹木體型

過大，或因周圍環境變化和發展令現有地點不再適合樹木生長。 

  

雖然該些樹木沒有對公眾構成即時危險，但長遠而言仍有不同程度的潛在風

險。我們會就不同情況制訂合適的改善措施。例如，對那些狀況良好的樹木及有足

夠生長空間的行入路段，我們會研究採取就地措施以改善樹木的生長環境，如移除

鋪砌物料以擴大種植區，並修復附近行人路。若果樹木生長與周圍環境存在衝突，

我們會考慮移除樹木，例如阜財街(同益街市對開)及鳳翔路69號對開，以改善行人

路面狀況。若果現場環境合適，我們會原址補種體型較小的樹木。 

  

由於市區樹木生長環境較為複雜，包括考慮路面交通及人流，地下管道等，我

們需與有關部門詳細探討和規劃相關工作，並諮詢其他持份者。我們會適時再與議

員聯絡以跟進相關安排。 

  

有關將受影響樹木移植至大棠，考慮到現場環境所限及樹木狀況，包括存活

率，運送的通道及交通，成本效益等，我們認為該些樹木不適合移植。議員也同意

我們的解說。 

  

謝謝議員對區內樹木的寶貴意見。 
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